

DIA DECLARACION UNIVERSAL DERECHOS HUMANOS

Martes, 10 de diciembre de 2024

Salón de Plenos del Parlamento de Navarra

12.00 hs.

Compañeros y compañeras parlamentarias presentes en este acto,
Representantes de las distintas asociaciones y colectivos que trabajáis los derechos humanos en nuestra Comunidad,

Egun on, buenos días y muchas gracias por participar en este acto para la lectura de la Declaración de los Derechos Humanos con motivo de la conmemoración del Día Internacional de los Derechos Humanos.

Conmemoramos y reivindicamos más que nunca todos los derechos humanos para todas las personas porque el mundo no atraviesa por su mejor momento con una escalada de guerras, violencia y conflictos en el que se vulnera el derecho humano más elemental, que es el de la vida.

La barbaridad, el genocidio que Israel está llevando a cabo en Palestina, la situación del Líbano es el máximo exponente de una clara vulneración de los derechos humanos, pero no podemos olvidarnos de Ucrania, de Siria, de Afganistán, del pueblo saharauí, de Sudan y de muchos otros países y pueblos.

Indarkeria eta gerrateak giza eskubideen urraketaren adierazpen gorenak dira, baina ezin ditugu ahaztu zenbait gobernuak gauzatzen dituzten politikak, giza eskubideen aurkako eraso nabarmenak direnak. Europan badira pertsona migratzaileen eskubideak, esaterako, sistematikoki erasotzen dituzten gobernuak, eta Europako agintarien esku-hartzeak gorabehera, ez du ematen horiek aldatuko direnik.

Ultraeskuina Europan izaten ari den gorakadak hausnartzera eraman behar gaitu eta, aldi berean, ahalegindu behar dugu joera horri aurre egiten eta, batez ere, gizarte politikak eta giza eskubideen defentsa babesten. Azken urteetako negazionismo zientifikoa eta ingurumenari buruzkoa eskubide oinarrizkoenetakora zabaltzen ari da.

Hala ere, eskubide urraketak Nafarroan ere arduratu behar gaitu. Pobreziaren eta Desberdinkeriaaren Aurkako Nafarroako Ituna lantzea lehentasunetako bat da eta gehiengo parlamentarioaren konpromiso argia duena.

La violencia, las guerras son la máxima expresión de la vulneración de derechos humanos, pero tampoco podemos olvidarnos de las políticas que llevan a cabo gobiernos que de forma evidente atacan derechos fundamentales. En Europa hay gobiernos que atacan de forma sistemática los derechos de las personas migrantes, por ejemplo, y a pesar de las intervenciones de las autoridades europeas, no tiene visos de que esto vaya a cambiar en el medio plazo.

El auge de la ultraderecha en Europa nos tiene que hacer reflexionar al mismo tiempo que intentar contrarrestar y sobre todo proteger las políticas sociales y la defensa de los derechos humanos.

El negacionismo científico, medioambiental de los últimos años también se está trasladando a los derechos más fundamentales.

La vulneración de derechos también nos debe ocupar en Navarra. Es una de las prioridades y además es un compromiso claro por parte de la inmensa mayoría parlamentaria, el trabajar el Pacto Navarro contra la Pobreza y la Desigualdad. Mientras haya pobreza, mientras haya exclusión social y desigualdad, tendremos que seguir dotando de recursos y políticas para avanzar en derechos en Navarra.

Somos conscientes de la dificultad y, aunque partimos de una buena situación comparativa a nivel estatal, tenemos que ser conscientes de que es uno de los retos más importantes: buscar la igualdad de derechos para todas las personas que viven en nuestra Comunidad.

Termino aprovechando, una vez más, para dar las gracias a todas las personas que trabajáis en el asociacionismo de nuestra Comunidad en favor de los derechos humanos. Contribuís a ayudar, a advertir a las instituciones de cuestiones que no se hacen bien o se pueden mejorar y lo hacéis con una paciencia y buen hacer que desde las instituciones tenemos que agradecer siempre, aunque en ocasiones recibamos tirones de orejas.

El fin que a todos y todas nos ocupa está claro. Conseguir una Navarra más justa, mejor. Construir una Europa y un mundo más justo, aunque siempre nos queda mucho trabajo por hacer.

Como presidente, estoy convencido, que este Parlamento seguirá aportando su grano de arena trabajando, siendo sensible y legislando a favor de los derechos humanos.

Muchas gracias. Eskerrik asko!